

大 船 山

令和 2 年 8 月 7 日

ホームページアドレス <http://www.ena-gif.ed.jp/kamiyahagi-e/>

1 学期を振り返って ～終業式にあたって～



新型コロナウイルス感染症対策のため、3月2日から臨時休校が続いていました。4月7日（火）の始業式で、新しい学年で新しい担任の先生との1年間がスタートしました。式は運動場で、距離をとって実施しました。1年生はその翌日8日（水）に入学式を行い、小学校生活がスタートしました。しかし、4月はその1日だけの登校で、家庭での学習が5月22日（金）まで続きました。5月25日（月）からの1週間の登校日の期間を経て、6月1日（月）から本格的に学習が始まりました。



学校での生活は、新型コロナウイルス感染症の対策を実施しながらということになりました。朝の検温をはじめとした健康チェックを行い、左の写真のように児童玄関でアルコール消毒をしてから教室へ向かうという朝の流れになりました。教室も机の間隔を離し、廊下への扉も外して、換気をしながら授業を実施しています。学習内容についても飛沫感染や接触感染のリスクの高いものは先送りにしたり、全校児童が室内で集まるような行事を控えたりするなどの対応をとっています。また、子どもたちが下校した後は職員が机や共用した物の消毒を毎日実施しています。このように「新しい生活様式」を踏まえ、手洗い、消毒、学習内容の工夫などの対策を進めながら、今までとは違う学校生活を過ごしてきました。



そんな中でも、地域の方に支援をいただきながら、各学年の栽培活動は何とか予定していた内容を実施することができました。登校日期間中に実施した5年生の田植えや1年生のサツマイモの苗植えに始まり、3年生の大豆栽培（左写真）、4年生の里芋植えとマルチかけ、2年生の418（よい歯）花壇の花植えなど、天候により日程を変える部分はありましたが、無事終了することができました。（2年生の野菜栽培では、飯田洞老人クラブの方に臨時休校期間中に苗植えをしていただき、2年生が収穫をするという形でお世話になりました。）



また、4年生の太鼓も今年は1学期からの取り組みという形になり、すでに2回の練習を実施しました。お忙しい中、来ていただく太鼓保存会の方にお世話になりながら、少しずつ腕を磨いている状況です。



昨年度後半からの新たな取り組みとして、5年生が串原小学校の5年生とWEBを利用して交流をしています。臨時休校の期間があり、昨年度3月に予定していたものが延期になっていましたが、7月28日(火)に今年度1回目を実施することができ、お互いに自己紹介を楽しく行いました。(左写真) 今後も交流の機会を多くもつようにしていきたいと思っています。



今年度から、新しい学習指導要領(学習内容や方法等の国の指針)が施行され、5・6年生に新たに外国語の科目が新設されました。本校では教科担任制をとって対応しています。中学校英語へのスムーズな接続を視野に入れながら、「英語を書くこと」なども取り入れて授業を行っています。(左写真)



新型コロナウイルス感染症対策のため、当初は中止していた歯磨きを6月下旬から再開しました。歯科検診も時期が遅れましたが、6月中に実施して、学校歯科医の石黒先生に見てもらいました(左写真)。今年度も学校の活動の柱として歯科保健活動を推進していきます。家庭でのご支援ご協力をよろしくお願いします。

臨時休校期間が約2か月にわたったため、ここまでは44日間の授業日数となりました。今年は8月16日(日)までの9日間の短い夏休みになってしまいましたが、規則正しい生活をし、新型コロナウイルス感染症への対策もきちんと行って、充実した休みになることを祈っています。8月17日(月)の始業式には、69人全員が元気に登校してくることを楽しみにしています。

夏休み中も新型コロナウイルス感染症対策をお願いします！

岐阜県教育委員会より依頼のあった保護者向けと児童向けの2種類のプリントを配付しました。岐阜県では7月31日(金)に「第2波非常事態」が宣言され、県内各地で患者の数の増加が見られるとともに、東濃地区へも広がりを見せています。昨日は中津川市で小学生の感染が判明し、該当校では今日は休校措置が取られています。先日は瑞浪市の高校でも患者が発生しています。いつ、どこで感染するかわからない状況になってきました。一人一人が感染しないよう、また感染させないように、さらに意識して行動する必要性が高まってきています。配付したプリントにもありますように、以下の点については、家族も含めて夏休み期間中も家庭での子どもへの指導・支援をよろしくお願いします。

- ・毎日の「健康チェックカード」の記入(体温は毎日測ってください)
- ・外出時のマスクの着用(熱中症予防などではずすときは、距離を確保してはずす。)
- ・こまめな手洗い(またはアルコール消毒)の励行 ~ “手洗い”が防御策の柱です! ~
- ・出かけるときは、“三密”(密閉・密集・密接)を避けるようにする。

なお、夏休み期間中に子どもや家族がPCR検査を受けることになった時は、恵那市教育委員会(0573-26-2111)へ連絡を入れてください。(学校は学校閉庁日で職員が勤務していません。)

上矢作分団第1部消防器具庫の建設工事について

今年度、学校東側の旧上矢作振興事務所跡地に上矢作分団第1部消防器具庫が建設されます。7月17日からその工事期間に入り、先日フェンス等が設置され、工事が開始されました。工事期間は11月30日までです。その間、敷地の半分以上が工事区域になり、利用できなくなります。

横道地区・島地区の児童の登下校時、工事車両に対する交通安全指導はしましたが、PTA愛校作業や生活総合発表会などの際、車の駐車に支障が出る可能性がありますので、ご承知おきください。

なお、8月23日(日)の愛校作業の日は、セルフかみやはぎの駐車場が借用してありますので、満車の際はそちらへお回りください。